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すばらしい入来の歴史にふれる
校長 石畑 浩一

『歴史の花の咲くところ』と校歌にありますね。入来の貴重な歴史について、今回も、
一緒に学んでいきましょう。歴史色が豊かな入来で、育った生徒の皆さんも、また、その中
にある入来中も、その歴史の影響を受けていて、個性的ですばらしいと言えます。１つでも
自信をもって、そのすばらしさを語れるようになりたいですよね。今月21日の全校朝会での
話と、23日の入来神舞を例に示したいと思います。

拡大

➡

「 寝 西 郷 」 は （ ね さ い ご う ） と読みます。
この漢字を見て、地元の人間はだいたいが、読むことができて、意味もなんとなく知っている方が
多いことでしょう。でも、最近では鹿児島県人でも若い人ほど、パッとは理解できないのではないで
しょうか。
左の写真は入来小（昔の清色城跡地）の校門から臨んだ藺牟田池の外輪山と愛宕山を含む、山

並みです。これをわかりやすく、拡大し、藺牟田池の外輪山になるところに焦点をあてたのが右の
写真です。どうですか？よ～く見ると、なんだかでっかい人が横たわっているように見えますよね。
写真の右手から額→鼻→口→あご→首→肩・胸→・・・のように左端の足の盛り上がりまで、昔から、
「巨人が寝ている」と言われていたらしいです。私個人的な所見では、西郷さんは縦長の耳に特徴
があったとの話もあることから、鼻に見える所は耳で、何となく仰向けでなく横向きの寝姿にも見える
のですが、どうでしょう？
この山並み、2018年に大河ﾄﾞﾗﾏ「西郷どん（せごどん）」の影響もあり、寝西郷として景観重要資産

として市に登録されたとのことです。見たことある・ないに関係なく、改めて眺めてみて、その見方・見
え方を検証してみたり、そこから、郷土の志士として最も有名な西郷隆盛さんについて、中学生は、
幕末から明治の歴史学習にもつなげたいものです。御家庭でも関係あるお話をしてみてください。

さて、23日には、日ノ丸にある大宮神社の例祭
に入来神舞が奉納され、本校からも今藤華音さん
と宮田葵生さんが舞いました。神話伝承の時代か
ら関係すると言われる、その歴史をポイントだけ
まとめると、１ 入来神舞の起源は隼人舞にある。
２ 特に十二人剣舞は、奈良時代前後から伝わり、

国歌「君が代」の歌詞が含まれていることで有名。
３ 雅楽や神楽の芸能要素が加わり今の形になった。
これらに加えて、大宮神社自体がいわれが古く、

鎌倉時代以降は特に入来院氏とのかかわりも深く
なり、近隣の民に愛され、産業生産、縁結びにご
利益のある神社として栄えてきたことと相まり、
神舞の推しは、現在地において数百年来の人気・

信仰を得てきたものであるということです！当日は遠方からの来場者で入来中の古希同窓生
の方もおり、後輩たちの手で伝統が引き継がれていること自体が感無量だと感謝しておられ
ました。画像は本校の２名が場を清める意味合いを持つ猿女(さるめ)舞を演じている様子で
す。淡々と気品高く美しく舞い、日本古来の伝統をしっかりと体現していてすごかったです。



受 賞 の 記 録

◎ 薩摩川内市英語発表会
優良賞 田原 蒼士 さん(2年)
〃 栁田 菜々香さん(3年)

◎ 第2回薩摩川内こころの文芸大会
特 選 斧渕 太咲 さん(1年)
〃 上園 凜優 さん(2年)

佳 作 中島 愛優 さん(2年)
〃 坂元 剣心 さん(2年)

◎ 第12回入来温泉川柳大会
５ 位 田原 蒼士 さん(2年)
きんかん賞 岩元 春香 さん(2年)

◎ 湧水町勝栗旗豊祭剣道大会
中学校女子団体の部３位 女子剣道部

◎ 県中学校陸上競技大会(10月1日)
女子共通４×100ｍR１位 倉野樹里(２年)ﾅﾝﾊﾞｰﾜﾝｸﾗﾌﾞ

１０月３１日（火）、
生徒会引継ぎ式を行い
ました。旧生徒会長の
内田篤希さんは、「み
んなの協力で生徒会長
をやってこれました。」
と感謝の言葉を述べ、
新生徒会に「分からな
いことがあれば聴いて
ください。頑張ってく
ださい。」とエールを送りました。新生徒会長の西琥太
郎さんは、「これまでの取り組みを引き続き頑張ってい
きます。」と力強く決意を述べていました。新生徒会役
員は次のとおりです。
･会 長 西 琥太郎さん(2年)
･副会長 田原蒼士さん(2年) 福元琥珀さん(1年)

･書 記 里平彩莉さん(2年) 森園琴美さん(1年)

･学芸部 部長 榎並 愛さん(2年) 副部長 亀之園隆太さん(1年)
･保体部 部長 野口真央さん(2年) 副部長 礒脇叶夢さん(1年)

･整美部 部長 伊東紗希さん(2年) 副部長 鬼塚陽愛さん(1年)

･視聴覚部 部長 上園凜優さん(2年) 副部長 上堀姫佳さん(1年)
･図書部 部長 重信ひなたさん(2年) 副部長 是枝秋穂さん(1年)

今後の主な行事

１２月 １日（金） いじめのない学校づくりの日

人権旬間 11／ 27～ 12／ 10
人権教室①（５・６校時）

４日（月） 職員会議 家庭学習強調週間（～１０日）

５日（火） 生徒集会

人権教室②(５・６校時)

６日（水） 職員会議

８日（金） 授業参観・学年学級ＰＴＡ（１・２年）

学校保健委員会

９日（土） 土曜授業 学力向上の日 PTA門松づくり
１２日（日） 全校朝会 第４回入来中学校区学校運営協議会

１５日（金） 入来語いもんそ会 安全点検日

１８日（月） 職員研修

１９日（火） 生徒会専門部会

２２日（金） 終業式 職員会議

２８日（水） 仕事納め

学校だより「一歩前進」 令和５年１１月３０日(木)

１１月８日（水）、『鹿児島県立川薩清修館高等学
校出前授業コンサート「サクソフォン あ・ら・か
・る・と」in入来中学校』と題しまして、川薩清修
館高校の幸多優校長先生（サクソフォン）と奥様の
幸多敬子様（ピアノ）にお越しいただき、F.クライ
スラー作曲「美しきロスマリン」など１０曲を演奏
していただきました。途中、本校吹奏楽部員有川さ
ん、榎並さん、上原さん３人と一緒に「ドレミの歌」
を演奏しました。優雅で迫力のある演奏に時間の経
つのを忘れて、あっという間の５０分でした。

１１月１０日(金)の昼休みに、「自由に本を選ぶ楽しさを通
し、本との出会いや本への興味・関心を持つことができ
るようにする。また、読書意欲を高める試みにする」こと
をねらいに、選書会を実施しました。当日は金海堂さん
に図書の搬入や会場準備をしていただきました。クリス
マス風の飾り付けのある中、多くの生徒たちが興味深く
本に触れていました。図書館にあったらよいと思う本や、
読んでみたい本を選び、選書カードに記入して書店さん
に提出しました。選書された本は図書館での受入完了後、
貸出を始める予定です。

１１月２日（木）、
２年生を対象とした
普通救命講習を実施
しました。大切な人
の命を守るために学
習したことをしっか
りと身につけて、落
ち着いた行動ができ
るようにしたいと思います。心肺蘇生法やＡＥＤ
の使用法を分かりやすく御指導くださいました薩
摩川内市消防局の皆様に感謝申し上げます。


